

EL INTEGRISTA

SEMANARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Herreria Vieja, número 5.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España.	150 pesetas trimestre
En Ultramar y extran- gero.	10 pesetas al año.
Número suelto.	10 céntimos.
Id. atrasado.	25 id.
Anuncios.	10 céntimos línea.

Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico y en la librería de D. Francisco Geli, calle de la Cort-Real, 20.—GERONA.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Sr. NICHOLSON, 24, Carmen. MADRID. 36—52

DIARIO DE CATALUÑA

PERIÓDICO TRADICIONALISTA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

El *Diario de Cataluña* publica una edición al día que sale á luz por la mañana. Los días siguientes á los festivos publica solo una hoja, mitad del tamaño del periódico, que se compone parte en la víspera de la fiesta y parte al empezar el día laborable.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En BARCELONA, 4 reales al mes. Fuera, 16 reales trimestre.

La suscripción fuera de la capital se pagará por adelantado, dirigiendo á la administracion, el importe en letras de fácil cobro.

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En la Administracion y en todas las librerías católicas de España.—En esta ciudad de Gerona, en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, 20.

Los mercantiles á precios convencionales segun el número de inserciones. Administracion y Redaccion: Avay, 14, piso 1.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA.

Hoy Sab.—Santos Pedro Damian, cardenal, dr. y conf.; Sireno, monje y mr.; Ordoño, ob. de Astorga y conf.; Florencio, conf.; en Sevilla.—Santas Margarita de Cortona, penitente; Marta, vg. y mr.; Romana, vg.; Miburga, vg. y princesa.

24 Dom. de Sexagesima.—Santos Matias, apóstol; Pretextado, ob. y mr.; Modesto, ob. y conf.—Santa Primitiva, mr.—(I. P.)

25 Lun.—Santos Félix III, papa; Avertano, conf.; Carmelita; Sebastian de Aparicio, conf., franciscano.—Santa Erena, mr.

26 Mart.—Nuestra Señora de Guadalupe de Méjico.—Santos Nestor, ob. y mr.; Alejandro, Faustiano,

Porfirio y Andrés, obs. y conf.; Valero, ob. de Zaragoza.—Santa Ebra, abadesa, vg. y mr.

27 Miérc.—Santos Leandro, ob. de Sevilla y dr.; Basilio y Procopio, conf.; Baldomero, monje y conf.—Santa Octavila, matrona romana.

28 Juev.—Santos Roman, abad; Macario, Rufino, Justo y Teófilo, mrs., en Roma; Cereál, Pópulo, Cayo, Serapion y otros muchísimos mrs. en Alejandria.—Santa Ela, vg. cisterciense.

MARZO.

1 Viern.—Santos Suitberto, y Albino, obs.; Siviardo, abad; Herculano, ob. y mr.; Rosendo, ob. y conf.; Hiscio, ob. y mr. Santos Eudoxia y Antoniana, mrs.

CULTOS.

Mañana en la ex-colegiata de San Félix celebra la Cofradía del P. é I. Corazon de Maria la fiesta de CUARTO DOMINGO, segun estatutos. La Comunion general será á las 7 y media. Por la tarde la funcion empezará á las 4 y media, estando el sermon á cargo del R. D. Benito Torró, misionero apostólico.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

Intencion general para el mes de Febrero. Las víctimas del orgullo.

ORACION.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular para conseguir de vuestra infinita misericordia que los corazones orgullosos se transformen en corazones mansos y humildes.

PROPÓSITO.

Buscar cuanto se pueda la humillacion propia, que es el camino para la humildad.

Cuarenta Horas.

Pasan mañana á la iglesia de San Lucas.

EL INTEGRISTA.

GERONA, 23 DE FEBRERO DE 1889.

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el catolico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad arriana; concedednos que unidos en una misma fe y caridad, trabajemos con ardor por la restauracion de nuestra Unidad catolica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Ángel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 dias de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al dia, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.

«De la energia sacerdotal»

en la defensa de la verdad catolica.

OPÚSCULO INEDITO

DEL ILUSTRISIMO SENOR DOCTOR D. JOSE HIPOLITO SALAS obispo de la Concepcion.

III.

(Continuacion)

LOS EJEMPLOS DE ENERGÍA.

«Empero esto no puede suceder, porque jamás en la tierra serán definitivos los triunfos efimeros del error sobre la verdad y de la fuerza contra el derecho. Habrá siempre, para dicha de la humanidad, hombres de corazon y de fé que se opongan como un muro de bronce á las avenidas del mal y á las corrientes del error. En el siglo pasado, Juan Enrique, conde de Frankenberg, Cardenal Arzobispo de Malinas, con la dulzura de un Francisco de Sales y con la firmeza de un Ambrosio de Milan, con inquebrantable valor salvó la libertad y la independenciam de la Iglesia de Bélgica en la cuestion de los Seminarios, e hizo retroceder

á José II, emperador sacristan, en sus proyectos atentatorios al derecho de la Iglesia. En el presente, los venerables y dignísimos Arzobispos Vicari en Friburgo, Clemente Augusto en Colonia, Franzoni en Turin, Mosquera en Santa Fé de Bogotá, por no citar otros muchos, han dejado en la historia y para sus contemporáneos nobilísimos ejemplos que sin disputa fructificarán en la presente y futuras generaciones.

«Mirad esa actitud imponente, porque es digna, del Episcopado francés en las cuestiones de palpitante actualidad y de altísimas trascendencias, y decid si será fácil que los enemigos de Dios y de su Cristo abran brecha y planten su bandera sobre los muros de la santa ciudadela de la iglesia custodiada por tales guardianes.

«¿Quién ha mantenido á Napoleon III, á pesar de su politica vacilante en la cuestion italiana, como protector decidido de la Santa Sede Apostólica? ¿Quién le ha hecho volver sobre sus pasos en tantos proyectos que ha sometido al Santo Padre para dar consistencia á esa obra, aun, vacilante, de su influencia y del valor de sus legiones que lleva el nombre de reino italiano? ¿Quién, á despecho de sus caricias por la Italia una y de las iras y amenazas de las lógicas con sus bombas de Orsini, le ha obligado á decir á los que querian arrebatár al Papa-Rey la pequeña parte de los Estados que le queda: ¡oh, vive Dios! eso no lo conseguireis jamás sin antes pasar sobre la Francia? ¿Quién ha alcanzado todo esto? El corazon catolico, direis, de esa gran nacion que con justicia se llama la hija primogénita de la Iglesia; es cierto; pero los latidos de ese gran corazon han resonado por la boca de sus Padres en la fé, de sus Pastores, de sus Obispos; y el ojo de aquel gran político que no se detiene como otros míopes en la superficie de las cosas, sino que penetra el fondo de ellas, ha visto como su tío, el gran capitán de los tiempos modernos, que la mejor y la más potente fuerza de un buen gobierno se encuentra en ese foco de grandes inspiraciones, en el catolicismo de la mayoría del pueblo francés.

»Mas, ¿á qué buscar ejemplos entre los extraños cuando tambien los hay elocuentísimos entre nosotros? ¿Recordais los negros nubarrones que cubrieron el hermoso cielo de la Iglesia chilena en 1856? ¿Quién no sentia en esas horas de angustias el bramido del huracan y el sordo ruido de la tempestad? ¿Quién no temia por el porvenir de la Iglesia ó de la heredad del Señor, una vez que el venerable Pastor de la archidiócesis marchase al destierro? ¿Y cómo se disipó en un instante la tormenta que llevara en su seno el rayo exterminador? La respuesta está en la conciencia de todos, porque los hechos son recientes y cada cual ha podido observarlos.

»Esos días luctuosos pasaron, es verdad, pero el ejemplo, y la enseñanza que se dió por la incontestable firmeza del dignísimo Arzobispo de Santiago quedaron llenos de vida y no morirán.

»Sin ser profetas puede asegurarse que en un siglo no se volverán á repetir en nuestra Corte Suprema recursos de fuerza, como ese que conmovió en sus cimientos á la capital de la república y alarmó á las conciencias católicas de todo el país.

»La Iglesia, habia dicho uno de nuestros hombres de Estado que figuraban en primera línea en aquella época, tiene la *cutis muy dura* y se quiebra el diente que en ella se pretendiera clavar. Esta era la verdad, que entonces, por la incurable ceguera de la *razon de Estado*, no se quiso acatar oportunamente, siquiera fuese para prevenir las consecuencias de aquel grave conflicto. La eleccion fué tan imponente como severa, y no más que por la noble y apostólica entereza de la victima, la vigorosa mano del poder tembló y perdió sus fuerzas antes de dar el último golpe decisivo. Y aun cuando la victima hubiera caído á los pies de sus perseguidores, el triunfo del principio habrá siempre sido infalible y seguro.

»Cuando hay sacrificios y generosas inmolaciones por la conquista de un derecho, tenedlo por cierto, la hora de la redencion se acerca; la verdad cautiva romperá pronto sus cadenas.

»El último suspiro de las victimas del deber, el último latido de los corazones que se inmolan por la justicia, es tambien el último golpe que se dá á los vetustos errores de los poderes extraviados. La pálida luz que refleja en la frente de las victimas de las grandes causas, es la aurora del hermoso día de la victoria.

† JOSÉ HIPÓLITO

Obispo de la Concepcion.»

(Se concluirá.)

PURO LIBERALISMO.

Comprendemos perfectamente que los *leales* de R. O. se desganiten gritando como energúmenos y repitien-

do sin cesar que se hallan incondicionalmente sometidos á D. Carlos, que con él irán á donde quiera que vaya, que le obedecerán siempre y en todo; porque, al fin y al cabo, por esto han sido declarado *leales* y por este camino esperan obtener lo que cada uno de ellos desea.

Igualmente comprendemos la causa del furor y saña con que maldicen de los que ellos apellidan *rebeldes*, sin que la rebeldía parezca por ninguna parte, y el entusiasmo y la selvática coragina con que se agarran á su *lealtad*; porque no se nos oculta que ella es, cuando menos, un buen ó mal paliativo con que disfrazar una ambicion probabilísimamente inútil, y por otra parte nos explicamos facilmente la cruda fuerza de su interesado empeño, que es tanto más fiero cuanto más fuerte es la oposicion que de nuestra actitud firme y decidida resulta.

Todo esto lo comprendemos perfectamente, porque no es otra cosa que el efecto natural y lógico de las cosas. Pero, lo que no sabemos explicarnos es el fenómeno particular que se observa en la conducta de los *leales*, y que se pone de manifiesto á guisa de contradiccion que no es sólo aparente, sino real y verdadera.

Ese fenómeno ha llamado poderosamente la atencion de muchos, y lo hemos oido comentar en conversaciones privadas, y lo hemos leído repetidas veces expuesto en los periódicos. Con la anomalía que él acusa los integros baten cien veces en brecha á los oportunistas, y no hemos visto jamás que éstos hayan sabido sacudir de sí la tremenda acusacion que por semejante fenómeno se les dirige.

Retrocedamos cinco ó seis años en la historia de la actual crisis carlista, si se nos permite la frase, y comparemos la conducta de muchos de los *leales* de hoy con la que seguian en aquella fecha; y comparemos al propio tiempo la conducta de los mestizos de entonces con la de los mismos hombres en estos días.

El jefe de la conservaduría liberal acababa de llamar á las *honradas masas* para que se uniesen con los liberales que fingian defender los intereses católicos, y se fundaba una «espantosa calamidad» mal llamada Unión Católica, con el fin de fundir los elementos sanos de España en una sola agrupacion, destinada preferentemente á sostener las instituciones liberales como nuestro siglo, y barnizadas con un ligero baño de catolicismo parecido no más al de nuestros padres. Una parte de los que se llamaban carlistas, y por ende católicos, se inclinaron instantáneamente hácia el proyecto del jefe de los conservadores, y con el gazmoño trampantojo del *do ut des* se echaron á buscar sueldos y raciones en las dehesas del liberalismo vergonzante.

En aquellas circunstancias, el jefe del carlismo se ladeó hácia la integridad de los principios tradicionalistas, y los partidarios del *do ut des* se

negaron á seguirle, y se rebelaron contra su autoridad, y no contentándose con esto, le insultaron y escarnecieron liberalísimamente. Entonces los mismos que hoy se presentan como leales, maldijeron de los rebeldes y se quedaron al lado del jefe del carlismo por amor á los principios que sustentaba.

Pasado aquel periodo de tiempo, los rebeldes fueron admitidos á la gracia del propio jefe sin haber adjurado de sus errores y sin haber cambiado de conducta, antes bien protestando y repitiendo que ellos estaban cargados de razon, y que los que habian faltado eran los que por amor á la integridad de los principios se habian quedado al lado de su jefe.

A poco este mismo jefe, que acababa de admitir á su gracia á los que le perdonaban la vida por haberles desechado, se ladeaba hácia su política de transaccion oportunista, porque admitiendo sin retractacion, á aquellos rebeldes, evidentemente se convertía en cómplice de errores no abandonados; y los mismos leales de entonces siguieron á todo evento á su jefe protestando si la lealtad de antes, pero haciendo enteramente caso omiso y aun aviniéndose con que quedase abandonada la integridad de los principios. Es decir: cuando los transaccionistas se quedaron con el liberalismo de los mestizos, los carlistas *leales* no pudieron seguirles por no hacer traicion á los principios tradicionalistas; y hoy que los mismos transaccionistas pueden sostener sus errores en el campo carlista, los mismos carlistas *leales* pueden apechugar con los mismos mestizos, por causa de su lealtad sí, pero á pesar del abandono de la integridad de los principios.

¿Háse visto mayor inconsecuencia?

Y no hay que buscarle paliativos al repugnante fenómeno, á la contradiccion manifiesta.

Los mismos *leales* de hoy abominaron entonces de los partidarios del *do ut des* porque éstos se afiliaban al liberalismo; y hoy se afilian ellos á los mismos partidarios, que se han hecho dueños del campo no sólo sin abandonar sus errores, sino por el contrario sosteniéndolos é imponiéndolos como norma de conducta del partido que antes los habia arrojado de sí como afrenta ignominiosa. Y los mestizos, como es natural, más consecuentes y más lógicos que los *leales* por ellos redimidos y sojuzgados, aplauden y secundan el juego de los que al fin se han decidido á unirse con ellos.

Este es el fenómeno que en la actualidad se desarrolla á vista de todo el mundo.

Y aquí cabe preguntar: ¿Cuál es, en qué consiste la verdadera causa de tan extraño fenómeno, de contradiccion tan palmaria?

El que no conociese la miseria y debilidad del corazon humano, podria figurarse equivocadamente que la actitud de los nuevos *leales*, tan con-

forme con las aspiraciones de los mestizos, es en efecto hija de la lealtad hipócrita que fingen á su jefe tornadizo é inconsecuente. Pero el que observa atento y con madura reflexion cuanto está sucediendo, si tiene en cuenta que la contradiccion no puede jamás avenirse con una reposada rectitud de conducta, ha de confesar por fuerza que ha de haber una causa superior á la debilidad humana, que sea capaz de empujar hácia el abismo de tamaña inconsecuencia á los que tan atrocemente se contradicen, y esta causa no es ni puede ser otra que la horrible fragilidad de poder avenirse con lo que antes aborrecian y condenaban.

Si; esto es lo que se deduce en buena logica de la actitud de los nuevos *leales* de real orden.

Han llegado á conocer que hoy es posible combinar la lealtad á su jefe con el amor al liberalismo, y se han escudado con la primera para dejarse caer con las apariencias de rectitud, bien ó mal encubiertas, en el segundo.

Hanse decidido á seguir por los caminos peligrosos que los antiguos rebeldes recorren hoy con aplauso del mismo que antes les rechazaba por no querer abandonarlos.

Y, lo que es cien veces más lamentable, se han decidido á seguir por la vía opuesta con gusto sin igual, con entusiasmo digno de la limpia causa que antes defendian.

Tal es la causa del repugnante fenómeno.

O no hay logica en el mundo, ó, bien consideradas las cosas, se ha de convenir por fuerza en que el ardiente afán de los *leales* por secundar la nueva marcha de su partido, no es otra cosa que puro liberalismo.

Temos la satisfaccion de poder anunciar á nuestros lectores que acaba de fundarse en esta capital una asociacion íntegramente católica, titulada *Círculo de San Narciso*. En los primeros días de la próxima semana quedará constituida definitivamente su primera Junta Directiva. En su fundacion cuenta ya con un número de socios más que regular; y por las bases sobre que se crea, por su recomendable objeto y por los valiosos elementos con que cuenta, promete tener desde luego vida próspera y brillante éxito.

En el próximo número, Dios mediante, hablaremos con más detencion de tan agradable asunto, y daremos á conocer el verdadero carácter de tan importante Sociedad, con cuyo objeto puramente católico y sin mezcla ni significacion alguna política estamos completamente identificados.

Los periódicos dan por seguro el fracaso de la organizacion que D. Carlos acaba de dar á sus huestes;

bajo el pretexto de celebrar el Centenario de la Unidad católica.

Con este motivo, se asegura que ni el marqués de Valde-espina, ni el barón de Sangarren, ni el Sr. Villoslada quieren aceptar el cargo que el Sr. Duque de Madrid les ha dado; y no falta quien añade que todos ellos han renunciado expresa y terminantemente.

El órgano oficial u oficioso de D. Carlos no se atreve á negar este rumor que él sabrá bien si es ó no cierto, y para no quedarse sin decir nada, se limita á confesar que algunos de los delegados no aceptan el cargo; confesión que, en boca de *El Correo Español*, equivale á una soberbia palinodia.

¡Cuán cierto es que *nisi Dominus edificaverit domum, in vanum laboraverunt qui edificant eam!*

No dejan de tener miga los siguientes párrafos que escribe el bien informado corresponsal madrileño de nuestro estimadísimo compañero *El Eúskaro*:

«Segun noticias que tengo por exactas», ciernen sobre *La Fé* una deshecha tormenta. Los artículos del señor Vildósola negando las afirmaciones hechas por el Sr. Nocedal hasta el punto de haber obligado á éste á presentar pruebas documentales, han sido enviados á Venecia por un *leal* conspicuo acompañado de una carta en que se censura la imprudencia de *La Fé* al tirar de la lengua á D. Ramon Nocedal, y se dice, que *ni el mayor enemigo de D. Carlos le haría el daño que La Fé le está haciendo con sus provocaciones á los íntegros*. No se sabe el efecto que esta misiva producirá en Venecia, pero todo hace creer que *La Fé* recibirá una reprimenda por no atenerse á las órdenes de D. Carlos que, más avisado que todos los que le rodean, prohibió las discusiones con los íntegros, figurándose, y con razon, que al verse estos acusados un día y otro, de falsificar los hechos, acabarían por tirar de la manta dejando al descubierto lo que más interesa á los *leales* que permanezca oculto.»

Así, por fuerza, debe de ser. Porque el Sr. Nocedal, antes que pasar por falsificador de hechos, se ve obligado á desmentir esa calumniosa acusación que el *lealismo* pretende lanzarle, publicando documentos que D. Carlos no puede desautorizar porque están escritos por él mismo. Y es claro que ha de hacerle poca gracia ver en letras de molde las contradicciones en que ha caído con entero conocimiento de causa.

Pero, ¡bah! ¿No ha sancionado y aprobado D. Carlos todos los tramantojos de *La Fé*? ¿Y no acaba de demostrar el Sr. Nocedal que D. Carlos y solo él es el verdadero autor de los equilibrios *feistas*? ¿Y qué inconveniente ha de haber en ello si los *leales* de R. O. están enteramente conformes con tales quilibrios?

El que hoy no ve claro, es porque voluntariamente cierra los ojos á la luz; y ya es sabido que la ceguera voluntaria es incurable.

He ahí cómo cumplen las órdenes de D. Carlos sobre la templanza en

las discusiones los *leales* cada día más aprovechados que le van saliendo.

Dice *La Juventud Leal*, periódico *idem* que sale de Miguelurtura.

«¡Oído á la caja! ¡Alerta, pisto- los!

»Han sido arrojados á escobazos del «Centro Moral» de Gerona, los periódicos *ramoniles* *El Siglo Futuro*, *Dogma y Razon*, y *EL INTEGRISTA* cerrándoles *per omnia secula seculorum* las puertas de dicha sociedad.

»A los noce *ladinos* de acá les aplicaremos por último remedio, ya que no bastan buenas razones, unas cuantas dosis de *jarabe de palo limpio*. En la farmacia de *El Veneno* darán razon.—Feria, 5, Ciudad-Real.»

¡Oh prodigios de la templanza *leal*! ¡Y cómo se pondrá ufano D. Carlos con tan *decentes* defensores!

Otra vez nos vemos precisados á darle nuestro pésame.

Y... se continuará.

El diario carlista *La Fé* se entretiene echando pullas indignas y rechiflas volterianas contra los Padres de la Compañía de Jesús.

Está en carácter. Tal es la ocupación favorita de los liberales.

El aprovechando corresponsal, ó lo que sea, del *Correo Español* telegrafía desde Barcelona las siguientes sandeces:

«Coméntase mucho que la mencionada publicacion (*Revista Popular*) haya escogido también este año al mencionado Padre para hacer entrega al Sumo Pontífice de la expresada cantidad, y que explote como si fuesen *palabras del cielo* la simple bendición que ha recibido, siguiendo la costumbre de todos los años.—Falcó»

Esos *leales* están dejados de la mano de Dios, y ahora la dan por ridiculizar todo lo que hacen y dicen los más virtuosos sacerdotes. ¡Con cuánta facilidad se pega el virus liberal á los que no se guardan de aproximarse á la maldita civilización moderna!

¡Y los *ciegos leales* continúan sin vista!...

Menudencias.

Capítulo tantos

Que trata de la segunda salida que hizo el nunca bastantemente ponderado *Caballero de las Sospechas*, y demás fruslerías que verá el curioso lector.

Dice el señor D. Carlos Quera en carta que publica en su último número el *lealito* de Figueras, que si ha cesado de escribir no ha sido porque tema nuestra gran sabiduría, ilustración y contundente lógica (favor que nos dispensa), sino porque, habiéndonos hecho reflexiones de amigo que creyó deber hacernos, y no habiendo nosotros hecho caso de avisos, convenia dejarnos en nuestro «mal camino» (¡!), etcétera.

Corriente.

Y ¡lástima grande que no hagamos nosotros caso de tan recto y piadoso director espiritual, digo, *leal*!

Ademas dice el Sr. Quera que, á su juicio, el integrismo está ya *in extremis*.

Esto, Sr. Quera, ya se lo dirán á V. de misas.

Y es regular que tenga que contentarse V. con dos pesetas.

Pero, de todos modos, ruegue V. á Dios que le conceda salud y vida para poder cantarle el *De profundis* al integrismo, y no dude que alcanzará una respetable y apetecible longevidad.

Porque, por las trazas que la cosa lleva, eso de la muerte del integrismo, por ahora, á Dios gracias, no se ve por ninguna parte.

Y esto es lo que escuece; ¿verdad, Sr. Quera?

Añade el propio señor que una de las pruebas más patentes de la agonia del integrismo es, (santiguense Vds., y agárrense muy fuerte que el argumento es bastante para tumbar al más guapo) es...

¡Casi no nos atrevemos á decirlo!

Dice que la *contundente* prueba es que hay sacerdotes que se valen del *confesionario* (en esta palabra le habrán metido los cajistas una *de más*) para «espantar las mujeres de los *leales* (aquí los cajistas se le habrán comido una preposición *a*) á fin de que éstas espanten á sus maridos, como segun de público se dice hace, entre otros, un párroco de Gerona.»

¡Puff!!!

Cuando los *leales* de real orden *hayan ganado*, lo menos que hacen al Sr. Quera es empeñarse (hasta el reloj) para que se le nombre examinador sinodal.

¡Miren qué *abusos* descubre el muy lince!

¡Y miren si la cosa es grave!!!

Prende luego el Sr. Quera probar que nosotros confesamos que el Sr. Gou es redactor de *EL INTEGRISTA*, y para ello tuercer una contestación que le dimos afirmando que *EL INTEGRISTA* combate actualmente al liberalismo como antes lo había combatido *El Norte*.

Argumentos á lo *Sospechas*.

Unicos que, por lo visto, sabe usar el Sr. Quera.

Y, sea lo que fuere, repetimos que el Sr. Gou no ha sido nunca redactor ni siquiera colaborador de *EL INTEGRISTA*.

Al Sr. Quera podrá esto parecerle extraño, pero es la pura verdad, ni más ni menos.

Respecto á lo del redactor de *El Norte* que en 28 de Mayo de 1869 entregó al regente de la imprenta una carta para que se insertese contra la voluntad del Director de aquel periódico, se equivoca lastimosamente el Sr. Quera.

Aquello lo hizo el Administrador de dicho diario, y no el Sr. Gou.

Y advierta el Sr. Quera que el mismo que escribe estas menudencias fué precisamente quien pasó á darle aviso en su misma casa, calle de la Cort-Real, de que el *Administrador* habia dado orden de que se compusiera la carta en cuestion.

Con lo que resulta que ese nuevo argumento *Aquiles* le ha salido huero al Sr. Quera.

Como todos los que perpetra.

Y, para concluir: ¿No encuentra el Sr. Quera otros argumentos para defender el *lealismo* que esos miserables chismes con que rellena sus... cartas?

¿Nunca sabrá el señor Quera ser hombre serio?

¿Conservará toda su vida ese prurito infantil de achicar todas las cuestiones entreteniéndose en fruslerías que no van ni vienen, figurándose que se bate con malandrines y vestiglos, como el otro *Caballero*?

Hará muy bien en poner en práctica lo que promete al final de su carta, y quiera Dios que sea verdad tanta belleza.

Que sea el último escrito que publique el señor Quera, porque nos vamos ya causando de despachurrarle, para que al fin resulte que nos hemos batido con un profesor que tiene la desgracia de que los cajistas le llenen sus escritos de faltas de gramática.

Y porque hasta nos da compasion ver que el *lealismo* de real orden tiene tan pobres defensores, despues que el Sr. Quera es casi lo mejor que tiene en esta provincia.

Seccion de Noticias.

El domingo, día 17 del actual, quedó constituida la Cámara de Comercio en esta capital, habiendo sido elegidos para formar la Junta directiva, los señores siguientes: D. Antonio Planas, presidente; D. Salvador Subirós, vice-presidente; D. Fortunato Balari, tesorero; D. Antonio Boxa, contador; D. Narciso Pla, secretario; y Vocales, D. Martin Massaguer, D. José Llens, D. Luis Perich, D. Juan Parchés, D. Leoncio Torroella, D. Raimundo de Falgas y D. Narciso Busquets.

—Nuestro colega local, *La Lucha*, ha sido denunciado por el señor Valenti Alcalde de la villa de Amer. El mismo percance ha sufrido, por denuncia del Sr. Juez de instrucción de Figueras, el periódico conservador *La Provincia*, y segun se dice, muy en breve sucederá lo mismo con un periódico trisemanal que ve la luz publica en esta ciudad.

A todos deseamos libre absolucion.

—En el kilómetro 37, próxima á Blanes, fué arrollado por el tren de mercancías núm. 307, un hombre que se arrojó á la vía, quedando muerto al instante, con la cabeza

abierta y magullados varias partes del cuerpo.

—Segun noticias, son tan frecuentes los robos que se perpetran en la poblacion de Llansá, que tienen alarmado al vecindario de dicha poblacion.

—Parece que ha desaparecido de San Sebastian, llevándose los fondos del Estado, D. Fidel Serrano administrador de Loterías.

—El sábio inventor del submarino, D. Isaac Peral, ha dirigido al Ilmo. Sr. Obispo auxiliar de Zaragoza, una respetuosa carta, llena del más profundo amor hacia la sacrosanta religion católica, solicitándole en dicha carta como fiel y constante católico, la bendicion apostólica para él y demás que con él en el critico período de las pruebas, han de formar la dotacion del submarino. Además, como cristiano y español, se ha creído en el deber de escojer por patrona á la Santísima Virgen del Pilar, cuya imagen ocupará el lugar preferente del submarino y guiará su marcha en las contrariedades fáciles de ocurrir cuando empresa tan nueva y no exenta de riesgo se trata de acometer.

¿Qué dicen á ello los que pretenden hacer creer que el catolicismo está reñido con el progreso y la civilizacion?

—Después de muchos dias de hallarse intransitables por completo los caminos en Cerdaña, y de haberse logrado á costa de muchos trabajos el paso de Ripoll á Puigcerdá, han vuelto al mismo estado de antes, esto es, que á consecuencia de una gran nevada que allí cayó estos últimos dias, y un fuerte temporal de viento que ocasionó muchos desperfectos en aquella comarca, vuelven á estar sin comunicacion los caminos del mencionado trayecto.

—En el gran teatro de Riga, (Rusia) se ha producido hace algunos dias un accidente parecido al que ocurrió últimamente en el teatro Lírico de París.

La monumental araña que se hallaba suspendida en el centro del techo de la sala, se desprendió causando la muerte á dos espectadores de los que ocupaban asientos en butacas, y heridas graves á otros seis.

—Durante la noche del 12 chocaron cerca de la estacion de Marbenge, dos trenes expresos procedentes el uno de París y el otro de Bruselas. La causa del siniestro fué un error del guarda-aguja, que no pudieron adivinar á tiempo los maquinistas de ambos trenes, á causa de la intensa niebla que les rodeaba.

—En 1.º de Enero la Deuda flotante del Tesoro importaba 126.340.000 pesetas; tuvo durante dicho mes un aumento de 158.280.000 y una disminucion de 126 millones 340.000.

Importaba, pues, dicha deuda en el primero de Febrero corriente 158.280.000 pesetas.

—No ha resultado cierto haberse cometido un robo sacrilego en la

iglesia de Molá, como dijeron equivocadamente algunos periódicos.

El señor Obispo de Tortosa ha pasado una comunicacion al Gobernador civil de Tarragona, y este al Alcalde de Reus pidiendo se rectifique aquella noticia. Los periódicos aludidos buscando el origen de la misma creen que procede del *Boletín Oficial* de la provincia.

—*El café barómetro.*—Qué hay en una taza de café?

A esta pregunta responderán muchos que hay achicoria, y los médicos dirán que contiene un excitante espasmódico.

Sin embargo, en Alemania el café, sirve, ó se considera al ménos, de barómetro.

Si al poner el azúcar en el café se deja que se deslie sin agitar el líquido, las burbujas de aire contenidas en el espesor suben á la superficie. Si forman una masa espumosa y se conserva en el centro de la taza es indicacion de buen tiempo; si por el contrario se apartan y forman anillo alrededor de la taza, indica lluvia.

Este experimento puede servir además para examinar si el café es ó no puro, pues si no marca los fenómenos que hemos indicado, claro está que no lo es.

—*Casa de hielo.*—En San Petersburgo se está construyendo una casa de hielo en el jardin del Acuario.

Costará unos 5.000 rublos.

Flanqueada por dos torres laterales tendrá tres departamentos amueblados con soberbio lujo. Cincuenta obreros se ocupan diariamente en dicha obra.

Una de las mayores dificultades de esta construccion, consiste en soldar con agua los trozos de hielo.

—*Los pozos de petróleo más profundos de los Estados Unidos.*—El más profundo de todos es uno que hay en Pittsburg, cuya profundidad es de 4.618 piés; el de la Niágara Oil Company alcanza actualmente una profundidad de 4.303; la misma compañía tiene otro pozo en el Condado de Washington, cerca de Pittsburg, que mide 3.800 piés de profundidad. De igual profundidad son los pozos de Guffrey, cerca de Titusville, y el de Walz Farn en West Newton. De poco más de 3.000 piés hay infinitos.

—*Un bosque submarino.*—Las últimas mareas habidas en las costas de Bretaña han ocasionado el desplazamiento de una masa enorme de arenas, de un espesor de tres ó cuatro metros, entre los puertos de Saint Malo y Saint Lunarie.

Bosques inmensos sepultados hace diez y ocho á veinte siglos han aparecido después de las últimas mareas, ante las absortas miradas de los pobladores de aquellas costas, que no habian oido hablar nunca de tales fenómenos.

Segun noticias llegadas de allá, se trata de bosques inmensos, descubiertos en el momento en que iban á transformarse en carbon. Si esto es así, la casualidad nos pondrá en con-

diciones de averiguar uno de los secretos de la naturaleza que hasta aquí habian escapado á las investigaciones de la ciencia: de cómo se forman las capas de hulla en las entrañas de la tierra.

—*Veneno en la casa.*—Tal es lo que se acumula en las vidrieras de las puertas y ventanas de una pieza donde hay una reunion de personas. Si se quema la capa de materia orgánica que se forma con la respiracion se se apercibirá un olor parecido al que exhala el cabello chamuscado, sensacion que indica la presencia de materia orgánica, aunque imperceptible

á la visita. Si esa capa se deja permanecer algunos dias, un examen con el microscopio revela la existencia de microbios. De aquí se desprende la necesidad de limpiar á menudo las vidrieras de las habitaciones y salas, porque la materia orgánica aludida entra en putrefaccion y es un germen de enfermedades.

—*Aqua de los ángeles.*—Las flores de mirto, puestas en infusion y destiladas, dan un agua excelente para suavizar y refrescar el cutis, y por sus magníficos resultados se le llama agua de los ángeles.

GERONA: Imp. de Manuel Llach.

SECCION DE ANUNCIOS.

OBRA NUEVA

La Ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit doctor en Filosofía y Teología, antiguo director de Seminario. Traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro.—Primera edicion española.

Esta obra es una completa síntesis en la que se exponen con toda claridad el punto de vista general y comun enlace de los modernos errores anticristianos, su filiacion y entronque, sus relaciones y ramificaciones más lejanas, sus disfraces y rodeos y formas solapadas, y las fórmulas hipócritas de que se vale para llegar á la anulacion práctica del reinado social de Jesucristo sobre la tierra.

Dos voluminosos tomos en 8.º mayor, á 6 PESETAS EN RÚSTICA, y 8 EN PASTA, franco de porté por correo en toda España.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casal, Librería y Tipografía católica calle del Pino, 5, Barcelona.

También se halla de venta en casa de los señores Corresponsales de esta Librería y Tipografía católica.

TALLERES

IMPRESA Y ENCUADERNACION

MANUEL LLACH.

Herrería Vieja, 5 y Mercaderes, 12.—GERONA.

SECCION DE IMPRESA.

En dicha casa se imprime con prontitud, elegancia y economía, toda clase de PAPEL PARA CARTAS, SOBRES, TARJETAS, ESQUELAS, CIRCULARES, FOLLETOS, OBRAS, y todo lo perteneciente al ramo de la imprenta, pero que no ataque á la moral cristiana; todo á precios sumamente reducidos.

Tarjetas de visita á 6 reales el 100.

SECCION DE ENCUADERNACION.

Se encuadernan toda clase de OBRAS, FOLLETOS, DEVOCIONARIOS, SEMANAS SANTAS, etc., etc., todo á precios sumamente equitativos.

También se confeccionan toda clase de CARPETAS ó CARTERAS para conservar los expedientes, libros comerciales, libretas, etc.

SECCION DE JUGUETES.

Abundante y variado surtido para niños y niñas.

TARJETAS-SORPRESA PARA FELICITACION.

Abundante y variado surtido.